
 

 

 

– 正岡子規 - 

校長 
ひろ

渕
ぶち

徹
てつ

志
し

 
 

早いもので今年も残りわずかとなりました。皆さんにとって今年一年はどのような年だ 
 

ったでしょうか？ 

「師走
し わ す

」という言葉を聞くと、「１年を締
し

めくくる１２月は年越
と し こ

し準備で忙しく、“普

段は落ち着いた先生（師）ですら走ってしまう月”だから「師走
し わ す

」と呼ぶ・・・と覚
おぼ

えて

いる人が結構
けっこう

多いのではないでしょうか。実
じつ

は、「師走」の由
ゆ

来
らい

や語源
ご げ ん

には諸説
しょせつ

あります

が、その中には、師は僧侶
そうりょ

（お坊さん）を指
さ

しているという説
せつ

があります。昔の日本で

は、お正月前に祖先
そ せ ん

の霊
れい

を弔
とむら

う習慣
しゅうかん

があり、お坊さんにとって 12 月は大忙
おおいそが

しな時期だ

ったのです。読経
どきょう

のために、あちこちの家々
いえいえ

を駆
か

け巡
めぐ

っていたそうで、“師が東西を馳
は

せ

る”ことからこの時期が「師馳
し は

す（しわす）」と呼ばれ、｢師走｣の語源になったという説

もあります。 

来年２月末に延期した３年生の修学旅行で訪れることになっている京都に「妙心寺
みょうしんじ

」と

いうお寺があります。西の御所
ご し ょ

とも呼ばれ、法堂
はっとう

の狩野探幽
かのうたんゆう

筆の雲
うん

龍図
りゅうず

（八方
はっぽう

にらみの

龍
りゅう

）や明智光
あけちみつ

秀
ひで

の叔父
お じ

が建立
こんりゅう

したとされる明智
あ け ち

風呂
ぶ ろ

（浴室）も有名です。この妙心寺派

には、日々の生活を送る上での努力目標ともいえる「生活
せいかつ

信条
しんじょう

」があります。その一つ

に「一日一度は静かに坐
すわ

って身
からだ

と呼吸
こきゅう

と心
こころ

を調
ととの

えましょう」と言うのがあります。僧
そう

侶
りょ

のような普段
ふ だ ん

落ちついている人でも、この月は毎年年末に仏名会
ぶつみょうえ

という法要
ほうよう

（お経
きょう

を

あげて供養
く よ う

すること）があるから忙
いそが

しく、だからこそ静かに坐
すわ

って身体
か ら だ

と呼吸と心を調

えてみることが肝要
かんよう

であると言っています。 

 皆さんも一度静かに坐
すわ

って身体
か ら だ

と呼吸と心を調えて、今年一年間を 

振り返ってみて、新たな年を迎
むか

えてみてはどうでしょうか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年１２月２３日 

横浜市立岡津中学校 

校長 廣
ひろ
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同校 学校だより担当 

～ 年末年始を迎えるにあって ～ ご家庭・地域の皆様へ 
 

机上での学習はもちろん大切ですが、それだけではなく、生徒が成長していく過程におい

て、「様々な人や自然など、他との豊かなかかわり合いを通して、自分を見つめ、生きる喜び

を実感しながら、生き生きと充実した生き方を実現しよう」とする気持ちがより大切になって

くることだと思います。 

 年末年始、まずは互いの挨拶から、そして、生徒たちは家庭や地域での一員としての役割を

果たせるよう支援していただければと思っています。 

 冬休みに日本のよき文化に触れ、多くの経験を積ませてください。 



 

 
 

11月 29日（月）に生徒会本部役員の立会演説会・選挙が行われました。選挙の結果、

次のメンバーが「一人ひとりを大切にし、個性を生かし、楽しい集団生活ができる学校を

つくる」ため、岡津中学校生徒会をリードしていくことになりました。12月３日に全校

放送で認証式を行いました。任期は 12月から１年間です。 

 

 

 

 

 

 

 

                       

 

 

  

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

                 
 

＜ 本 部 役 員 ＞ 
 

会 長： 弓削なつ美さん（２年６組） 

 

副会長： 岡  媛依さん（２年６組） 

： 池野 怜奈さん（１年６組） 

 

書 記： 小川 莉奈さん（２年４組） 

： 矢部 紗和さん（１年４組）  

 

会 計： 青木 丈将さん（２年７組） 

   ： 菅原 維月さん（１年２組） 

新生徒会長の抱負 弓削なつ美さん 

新生徒会役員 

 こんにちは、６５期生徒会本部会長の坂本みらです。 

私たち６５期生徒会は、「Ｃｈａｎｇｅ～岡中改革～」をスローガンとして、1 年間活動

してきました。今年も昨年に続き、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、様々な活動

や行事の規模が縮小される中で、「自分たちには何ができるのか」ということを役員全員で

考え、活動を計画しました。1 年間を通して、「限られた状況の中で、自分たちにできるこ

とは何か見つけること」の大切さを学びました。６６期生徒会でもこのことを頭に入れて、

頑張ってほしいと思います。 

最後に、６５期生徒会を支えてくださった全校生徒の皆さん、先生方、保護者の皆様、本

当にありがとうございました。６６期からは、議長団が廃止され、生徒会の規模が小さくな

りますが、生徒会は岡中生の皆さんが居心地の良いと思える学校を目指して日々活動してい

きます。今後ともよろしくお願いいたします。 

旧生徒会長 感謝の言葉と新生徒会へのエールの抱負 坂本みらさん 

 先月行われた生徒会本部役員選挙により新しく就任した７名の役員で、スローガンを考え

ました。６６期生徒会では「Ｌｅｔ'ｓ ｅｎｊｏｙ！ ～岡中Ｌｉｆｅ～」というスローガン

を掲げ、1 年間活動していきます。 

 このスローガンは、生徒の皆さんが楽しく充実した学校生活が送れるよう努めていきたい

という思いを込めています。また、「生徒の意見を広く取り入れる」、「登下校の時間を守

る」、「中央委員会での話し合いの活性化」という 3 つの目標を達成し、生徒会を皆さんに 

より身近に感じてもらえるように頑張ります。 

一年間よろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

今、子どもたちには、将来、社会的・職業的に自立し、社会の中で自分の役割を果たしながら、

自分らしい生き方を実現するための力が求められています。 

キャリア教育は、キャリア（経験）を活かして、現在や将来を見据えることなどを主眼として行

われる教育のことで、岡津中学校では将来を担う生徒たちに勤労観、職業観を育み、自立できる能

力をつけることを目的とし、１年生は「職業講話」、２年生は「職場体験学習」、そして、３年生

の進路選択に繋げています。一人ひとりの社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態

度を育てることを通して、職業的（進路） 発達を促すために、地域を含めた多くの事業所等にご協

力を願って実施されています。 

今年度はコロナ禍の為、２年生の職場体験学習を実施することが難しく、１年生と同様に職業講

話としました。 
 

 職業講話  → お世話になった 15事業所の方々 
 

菓 子 製 造 ラ・ベルデュール 服部  明様 

幼   稚  園 やよい台幼稚園 柳谷  太様 

保   育  園 もも保育園 磯部 莉結様 

旅   行  業 ＪＴＢｺｰﾎﾟﾚｰﾄｾｰﾙｽ 多賀 國雄様 

消   防  署 泉消防署岡津消防出張所 立塚  雅様 

公   務  員 泉区役所 堤  大造様 

ト リ マ ー カコトリミングスクール 中田 麻美様 

小   売  業 グリーンスポーツ 高橋  竜様 

サービス業 （株）伊藤写真 堀口 彰洋様 

地域活動ﾎｰﾑ サポートセンター 連 白鳥 基裕様 

動   物  園 金沢動物園 井川阿久里様  

鳥 獣 保 護 自然環境研究センター 浅野 真輝様 

公   務  員 西部水再生センター 和田 真一様 

建   設  業 横浜建設業青年会 峯岸様  他 

ﾍﾞﾝﾁｬｰ企業 （株）オンリーストーリー 川角 健太様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

将来に向けて夢や希望をもってもらえればと・・・。最後に生徒・教職員は多くの事業所の皆

さんに感謝しております。ありがとうございました。 

キャリア教育（1・２年職業講話） 

自然環境研究ｾﾝﾀｰ：浅野さん 

ｻﾎﾟｰﾄｾﾝﾀｰ蓮：白鳥さん 

岡津消防出張所：立塚さん 

西部水再生ｾﾝﾀｰ：和田さん 

もも保育園 

：磯部さん 

ラ
・
ベ
ル
デ
ュ
ー
ル
：
服
部
さ
ん 

やよい台幼稚園 

：柳谷さん 

ＪＴＢ：多賀さん 

ｸﾞﾘｰﾝｽﾎﾟｰﾂ：高橋さん 

ｶｺﾄﾘﾐﾝｸﾞｽｸｰﾙ：中田さん 

伊藤写真：堀口さん 
金沢動物園：井川さん 

ｵﾝﾘｰｽﾄｰﾘｰｰ：川角さん 

泉区役所：堤さん 

建設業青年会 



 

 

11月 28日（日）昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で中止に 

なった『ジョイントコンサート』が「県立横浜緑園高等学校体育館」を 

お借りして、岡津小学校・岡津中学校・横浜緑園高校・フェリス女学院 

大学の４校種で開催することができました。 

それぞれの発達段階に応じた音楽を通して、人々に感動を与え、互いの交流によって刺

激をし合う良い機会となりました。 

 来年度は緑園義務教育学校が開校となり、ジョイントコンサートでの本校の 1、２年生

による合奏は、これが最後という事もあって感慨もひとしおでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡津小学校 和太鼓クラブ：舞とソイヤ   フェリス女学院大学：トランペット吹きの休日 

                                         ﾋﾟｱﾉｿﾅﾀ K545ハ長調 

 ｵﾍﾟﾗ「ｼｬﾓﾆｰのﾘﾝﾀﾞ」 他 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

岡津中学校 吹奏楽部： キセキ  風になりたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

横浜緑園高校 吹奏楽部：  

ぽよよん行進曲  魔女の宅急便 

－祭り－ YAGIBUSHI Brass Rock 他 

 

 

 

 

 

 

   

 来年度の第 20回ジョイントコン

サートは、例年通り岡津幼稚園を加

えた５校種で開催できればと願って

おります。 

そして多くの地域の方々に来てい

ただき、音楽で奏でる子どもの成長

を感じてもらうとともに音楽から

明日の活力に繋げていただければと

思います。 
 

 

＜ お知らせ ＞ 

― 今年度の定期演奏会の日程 ― 
 

県立横浜緑園高校 ３月 21日(月) 

市立岡津中学校  ３月 31日(木) 



～ 第４０回全国中学生人権作文コンテスト横浜市大会入賞作 ～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

“著作権、あなたは大丈夫？”       内田想葉さん（２－５） 

 

私は毎日、ＬＩＮＥを使って友達と連絡を取り合っています。今や大人だけでな

く、子どもにも身近になったコミュニケーションアプリですが、使っている中でふと

アイコンに目が行くことがあります。好きなように設定できるから、それぞれ違った

個性が出て面白いし、自分の好きなもの、人だったらそこから話題が広がることもあ

るので、アイコンは設定している人がほとんどだと思います。そんなアイコンです

が、あるときふと気づくことがあります。「あれ、それって使っても良い画像だっ

け？」と。私が知っているイラストレーターさんの画像だったのですぐに分かりまし

た。調べてみると、その方は画像を使用することは許可されていませんでした。使用

していた人は著作権侵害をしてしまっていたのです。 

また、私はネットで絵描きとして活動をしています。そのため、イラストを時々投

稿するのですが、その中でルールを決めさせてもらっています。そのルールとは、無

断で使用、転載しないこと。目立つように工夫して書いたので、みんな確認してくれ

るだろうから大丈夫、そう思っていつも通り投稿していました。しかし、その数日

後、こんな連絡が。「他のアカウントであなたの絵を投稿している人がいるのです

が、これってあなたじゃないですよね。」驚きました。私は一つのアカウントしか持

っていなかったので、知らない誰かに無断転載されてしまっていたのです。注意をし

て何日か待ちましたが、返信もなし。その場で通報させていただきました。 

なぜこのようなことが起こってしまうのでしょうか。私は原因が主に三つあると思

います。 

一つ目は、その画像についてのルールを確認していないから。今ではネットで検索

すれば色々な画像が出てくるので、それをそのまま保存し使ってしまうことにより無

断使用が起こってしまうのだと思います。 

 二つ目は、著作権自体を知らないから。冒頭でも言いましたが、スマホは子どもに

とって身近なものになってきています。著作権を知らない人々が使うと、自分が違法

行為をしてしまっていることに気がつけないのです。 

 三つ目は、悪事だと分かっているが画像を使いたいがゆえに使用、転載してしまう

から。人の目を引く素敵な画像だとどうしても使いたくなってしまい、ついつい使用

してしまう人も少なくありません。 

 これらの解決のためには、まず第一に著作権という物を広く知ってもらうことが必

要だと考えます。どこから違法なのか、具体的な例などでしっかりと境界線を理解し

ておくと安心して利用できます。また、その画像の発信源を自分自身で調べ、使用可

能なものなのか確認するのも大事です。 

 そして、その画像を作った作者さんの気持ちになること。これも大切です。イラス

トで例えると、自分が時間を費やし、構図、配置などを考えた作品を他人に横取りさ

れたり、台無しにされたような感覚です。お金をかけて何年間も努力している人だっ

ています。それを一瞬で壊すような勇気があなたにはありますか？よく考えてみてく

ださい。 

 他にも、発信する側が工夫することもできます。例えば作品には必ずサインを入れ

る、定期的に著作権について発信する、ルールは目が通るところに目立つように書く

など、自分で守ることで解決に繋がります。 

 著作権侵害は犯罪です。少なくとも、五年以下の懲役または五百万円以下の罰金が

請求されます。「知らなかった」では済まされません。自分が、また身近な人が犯罪

者にならないためにも、安心してネットを利用するためにも、少しずつでも広めてい

きましょう。 



岡中 飛躍祭 
 

【 華 道 部 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 美 術 部 】 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【 科 学 部 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

新年スタート！ １月７日（金） 
３学期始業式があります。新たな気持ちで、身だしなみを整え、式に臨みましょう。            

※ 標準服での登校です！ 書き初めを忘れないように！ 
 

１．防災訓練                  １月１１日（火） 
 

２．３年生 私立推薦入試出願          １月１７日（月）～ 
 

３．３年生 私立推薦入試            １月２２日（土） 
 

４．３年生 私立一般入試出願          １月２４日（月） 
 

５．３年生 公立高校共通選抜 願書一斉発送   １月２５日（火）朝 
  

６．泉区個別支援学級合同学芸会         １月２７日（木） 
 

７．１，２年生授業参観・学級懇談会（予定）   １月３１日（月） １３：３５～ 

お 知 ら せ 

今年度の「飛躍祭」も

昨年度と同様に例年とは

違う形での開催となりま

した。 

12月 2日（木）にリモ

ートで文化祭実行委員長

の足達楓さんの開祭あい

さつからダンス部、吹奏

楽部、合唱部のパフォー

マンスを実施しました。   

そして３日（金）から

一週間、美術部、科学

部、華道部の文化部の展

示発表を行いました。ス

ローガンの「百花繚乱」

というように限られた時

間での優れた作品がたく

さん展示され、その素晴

らしさを感じてくれたこ

とと思います。 

また、「飛躍祭」の中

に合唱コンクールが含ま

れていますが、時期を変

え、３月に鎌倉芸術館で

開催することになってお

ります。いまからクラス

一丸となって奏でる歌

声、合唱を楽しみにして

います。 

 


